
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

第２７６０回 ２０２３年 8月 30日（水）12:30～13:30 桃源院青雲5階   No.59-08 

      『卓話：会員増強について』 山口 徹雄 会員 

【会長挨拶】 北村 淳 会長 
 
 今月8月は会員増強月間ということで、一昨日に地区会員増 
強セミナーがありました。宮崎年度はこのようなセミナーは 
オンラインで開催するのが主なので今回もオンラインでの開 
催でした。少し内容を共有したいと思います。 
 全体で2時間のセミナーで主に3つのテーマの内容でした。1つ目は「クラブの現
状と今後について」というアンケートの報告。2つ目は「ロータリークラブに入ろ
う！」の著者田中久夫さんの講演。3つ目は地区内4人の会長、パスト会長、会長エ
レクトによる座談会。という構成です。 
 1つ目の「クラブの現状と今後について」アンケートですが、地区会員委員会が
企画し、年度が始まる前の6月に第2750地区国内の89クラブにアンケートをして
74クラブから回答があったものをまとめています。調査方法はGoogleフォームで
配信・返信でした。目的は「アフターコロナ」で、現在クラブがどの様な状況であ
るのか、情報を収集・分析したいと考え、本調査を実施いたしました。ということ
です。主な項目として、1,例会運営について、2,会費以外の個人負担について、3,
入会金、会費と会員増強について、4,会員増強・退会防止について、5,MyRotary
活用について、6,MyRotaryラーニングセンターの活用について、7,長期欠席者へ
の対応について、8,世代間交流について、9,DEIへの取組みについて、とありま
す。 
 アンケート結果を見ていると地区内他クラブの状況が分かってきます。このアン
ケート結果は地区ホームページの会員委員会のページからダウンロードすることが
できますのでご覧ください。 
 2つめのテーマはこのセミナーの肝となる内容でした。田中久夫さんは高崎ロー
タリークラブ会員で2014-15年度クラブ会長、その後2017-18年度国際ロータリ
ー第2840地区がバナーを歴任された方です。そして2021年に「ロータリークラブ
に入ろう！」を出版されました。昨年松浦年度の初めに会員の皆さんにこの本をお
配りしました。お読みになられましたでしょうか。田中さんの何が凄いかという
と、2014-15田中会長年度に1年間で64名だった会員を115名に、51名の会員増強
をした点です。このことがきっかけで田中さんは全国のロータリークラブで講演活
動をしておられるようです。 
 田中さんの活動の中から皆さんと共有しておきたいことを一つ紹介しておきま
す。今後のクラブでの「会員増強・クラブ活性化」のヒントになるものです。 
新会員の「標準的モデル」 
1 クラブへの入会のキッカケは知人や取引先から勧誘されたから、 

≪例会プログラム≫ 
 

【司会】 
 倉林 弘明  
例会向上委員 

 

【開会点鐘】 
 北村 淳 会長 
 

【ロータリーソング】 
 ソングリーダー 
 柴田 健介 君 
『我らの生業』 
 

 

【ビジター・ゲスト紹介】 
米山奨学生 
黄 佩琪 様 
 (中国よりZoomで参加) 
 
【出席報告】 
 柴田 健介 委員長 
 

【ニコニコ報告】 
川﨑 靖昭 委員 
 
【卓話】 
山口 徹雄 会員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

目玉卓話のチラシ 
 

お弁当：「光の家」 

 
 

 

 

 
 

2023-24 年度 RI テーマ 

  

 

 

 
お申し込み︓ 
お問合せ︓ 

 

東京⽇野ロータリークラブ 
事務局︓ 
〒191-0031 
東京都⽇野市⾼幡 3-8 
⽥中ビル 3 階 

TEL︓042-594-3711 

  （⽉〜⾦︓10:00~16:00） 
FAX︓042-593-0510 
http://www.hino-rotary.org/ 
Email︓info@hino-rotary.org 

申込締切 
9/19(⽕) 

東京⽇野ロータリークラブ   オープン例会のご案内 

『⽇本社会の基本的教育を考える』 
卓話講師︓⼭本 富造 様 
⼭本化学⼯業株式会社 代表取締役社⻑    
⼤阪フレンドロータリークラブ 

2023 年9/27(⽔) 

国際ロータリー第 2750 地区 
東京⽇野ロータリークラブ 
第 2764 回例会 

時間︓12:30~13:30 

会場︓⽇野市多摩平の森 
   産業連携センターPlanT 
   イベントスペース 

会費︓1,000 円（昼⾷お弁当付き）  

東京⽇野ロータリークラブ 
2023-24 年度クラブテーマ 
「ロータリーを共有しよう」 
例会︓⽔曜⽇ 12:30~13:30 
例会場︓桃源院⻘雲 5 階 
主な奉仕活動 
*ひの新選組まつり 
隊⼠コンテスト 

*もみじ灯路 
*多摩川・浅川クリーン作戦 
など 

卓話講師︓⼭本富造（やまもと とみぞう） 
⼭本化学⼯業株式会社 代表取締役社⻑ 
＜略歴＞ 
1959 年 ⼤阪府⼤阪市⽣まれ 
1981 年 近畿⼤学商経学部経営学科卒業 
     同⼤学在学中に、⽶国フロリダ州⽴国際

⼤学に留学し（1979 年）、多国籍企業論
を学ぶ。 

1981 年 ⼭本化学⼯業⼊社 その後、企画室⻑を
経て、 
1984 年 代表取締役社⻑に就任 
＜概要＞ 
トライアスロン⽤ウェットスーツ素材で世界トップ
シェアを誇る⼤阪⽣野区に本社を構えるモノづくり
の会社の代表。 
北京五輪や世界⽔泳において競泳⽤⾼速⽔着で⼀躍
有名になる中、国際規格である医療機器の品質マネ
ジメントシステムISO13485を取得し、医療機器の
製造および販売を開始 

 

卓話内容︓（卓話時間︓13:00~13:30） 
 
(1)はじめに 
『⽇本では、基本的教育や識字率は100%に近
いレベルではありますが、社会的道徳、社会⼈
としてのビジネスマナーや他⼈の痛みを感じる
体験など、時代の変化で充分に出来ていないこ
とがたくさんあります』。これらの課題をどの
様にロータリークラブの活動に落とし込むかを
具体化致しました。 
(2)若い⼈達へのアプローチ 
(3)アントレプレナーへの道 
(4) アントレプレナーへの道の具体案 
(5)国際ロータリーの素晴らしさをお教えする 
(6)海外ロータリークラブでの経験 
(7)我々ロータリアンの常識の再確認 
(8)他⼈の痛みを知る体験 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

 

 

【米山奨学金贈呈】         
 

米山奨学生 
黄 佩琪 様 

 

 

【幹事報告】 伊東 秀章 幹事 
 
①国際ロータリー第2750地区より、10月29日開催の「2023-24世界ポリオデーイベント参加の 
お願い」が届きました。丸の内から泰明小学校までのウオークラリーなどが予定されているとの 
ことです。別途事務局より案内をメールで転送いたしますので、参加希望の方は、9月13日（水） 
までに、事務局あてにご連絡ください。 
 
②国際ロータリー第2750地区より、「ポリオ根絶支援企業の募集について」が届きました。1口5万円のロータリー会
員企業向けの寄付の依頼とのことです。別途事務局より案内をメールで転送いたします。ご希望があれば、9月13日
（水）までに、事務局あてにご連絡ください。取りまとめの上申し込みいたします。 
 
③国際ロータリー第2750地区より、「ポリオプラス・ソサエテイのご案内」が届きました。別途事務局より案内をメ
ールで転送いたします。 
 
④東京中央ロータリークラブより、10月16日開催の「2023ｰ24年度 ポリオ根絶チャリテイゴルフ募集期間延長のお
知らせ」が届きましたので、去る8月28日に皆さんに転送しております。盛大なゴルフ大会とするための募集期間延
長のようです。9月8日までに事務局あてにご連絡ください。 
 
⑤国際ロータリー日本事務局より、「財団室NEWS2023年7月号」が届いております。 
 
⑥財団法人米山梅吉記念館より、「館報 秋号」が届いております。 
 
⑦また、同記念館より、「賛助会入会のお願い」が届いております。別途事務局より案内をメールで転送いたします
ので、参加希望の方は、9月13日（水）までに、事務局あてにご連絡ください。 

 
 

2 入会前は地元の有力者やお金持ちの集まりで敷居が高いところだと思っていたが、 
3 入ってみると楽しいし、皆が仲良く接してくれるので、 
4 多くの友人・知人が出来た、また異業種の仲間も拡がった、 
5 でも、若手の会員や女性会員は少ないし、会費やそれ以外の金銭的負担も重い、 
6 今後は、例会の回数を見直したり、夜間例会を開いたりして、若い会員を増やし、ロータリーの広報の充実、活
動をアピールするイベントを開催することが必要だと思います。 
ご自身の経験からこの様にまとめられています。 
この講演の内容は諫早西ロータリークラブのYouTubeチャンネルで公開されています。 
「会員基盤向上セミナー1年で51人増強の実例紹介 田中久夫」 
クラブページにURLを載せておきますので、ぜひご覧ください。22分位の動画です。 
本日は会員増強委員会より会員増強についての卓話もあります。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

中国のご自宅より 
Zoomにて参加 
エアーで奨学金贈呈 

 

 



  

 

 

【卓話：会員増強について】山口 徹雄 会員増強委員会副委員長 
 

私もロータリークラブに入った時に先輩方が会員増強というテーマをよく出していたの 
ですが、その頃会員が50人位いてなんで増強を意識しなければいけないのかよく分から 
なかったです。その後ある程度クラブに在籍するうちにやはり会員増強はとても大切な 
ことであると実感いたしましたので、その辺りのことを共通認識として形成する上で 
「何故、会員増強か？」をお話しさせていただきたいと思います。 
 
A.何故、会員増強か？ 
１ 友人を増やす、マンネリ回避 
→新しいメンバーが入ってこないと常に同じメンバーで煮詰まった会になってしまう。新しい人が入ってくると雰囲
気も変わりリフレッシュします。毎年毎年数人の方が入ってくださるとクラブの雰囲気が明るくなります。 
２ キープヤングの循環 
→会員増強しようとした時に自分と同世代の人に声をかけることが多いと思います。そうすると年を重ねると若い人
に声を掛けられるメンバーがいなくなってしまいます。ここに陥ってしまうとここから抜け出すのが厳しくなりま
す。キープヤングは常に40代50代の人を入れ続けてそれらの人たちが同世代の人を誘えるようにしておく必要がある
と思っております。 
３ クラブ財政（右図） 
→右図は横軸が会員数です。会員数が増えると収入が増 
えて行きます。一方、経費は会員数が増えても増えない 
固定費などもあります。収入の線と経費の線が交わると 
ころがあります。我がクラブの状況をみると会員数30人 
位が終始トントンだと思っています。他のクラブと会員 
増強の話をしたところ2,3のクラブが同じような分析をし 
ていました。会員数30名を切ると活動を抑えるとかしな 
いと成り立って行かなくなります。会員数が40,50人にな 
ってくると奉仕活動や親睦活動にゆとりができます。 
 
B.どう、会員増強するか？ 
１ 必要性の共通認識 
→Aでお話ししたように会員増強が必要だということを会員の全員が共通認識として持つことがまずスタートだと思
っています。 
２ 自信を持って勧誘できるクラブ 
→自分の親しい人を誘う訳ですから義務として誘うのではなく、本当にその人が入ったら良いだろうと心から思ない
と強く誘えないので、楽しくて居心地が良くて手応えのあるクラブにしてゆくことが大切だと思っています。 
３ 勧誘の実践 
→個と組織で、個人個人が知り合いに声を掛けてゆくことは非常に大切です。もう一つはクラブとして委員会として
心がけることが大切だと思っています。委員会の活動を考える時に会員増強の視点を持っていただいて一工夫すれば
会員増強に結びつくような活動をして常に会員増強の種を蒔いてゆくことが必要と思っています。 
  オープン例会9/27ほか 
  地域交流会2/21 
  ロータリーの友… 
  2750地区 https://rid2750.org/join/ 

 

 



 

【ニコニコ報告】 川﨑 靖昭 委員 

   本日のニコニコ：    ６,000円／累計   153,000円 
      ビジターフィー：         0 円／累計   12,000円 

北村 淳 君    ⼭⼝さん、本⽇の会員増強の卓話よろしくお願いいたします。                        
松浦 信平 君  すみません、仕事で早退します                                  
小島 馨 君   ⼋⽉も残すところあと 1 ⽇ 納涼例会とても楽しく親睦委員⻑はじめ関係会員の御苦労有難う

ございました お誕⽣祝も⾃宅に届き感謝！！有難うございました                                     
田中 くに子 君 先週の残暑ばらいとっても楽しかったです。10 ⽉の親睦旅⾏、楽しみにしてます           

 

 

東京日野ロータリークラブ会報 
 事務局：〒191-0031 東京都日野市高幡3-8 田中ビル3階 
      ℡：042-594-3711 fax：042-593-0510 
 例 会：毎週水曜日（12:30より） 例会場：高幡不動尊客殿 
 ＵＲＬ：http://www.hino-rotary.org   桃源院青雲5階(2023.7.1~) 
 メール：info@hino-rotary.org 
 

会長：北村 淳    幹事：伊東 秀章 
会報委員会：山口 徹雄（委員長） 
      疋田 久武（副委員長） 
      小島 馨 
      菅原 直志 
      山下 雅裕 

【出席報告】 柴田 健介 委員長 
 
 
 
 
 
 
<事前のMU> 
石場 裕美（理事会） 
岩田 和頼（理事会） 
遠藤 力（理事会） 
森原 豊（理事会） 
<前回のMU>             <前々回のMU>           <前々々回のMU> 
まんぼぅ（クラブ協議会）       阿野 正揮（クラブ研修）      図子 久雄（理事会） 
遠藤 力（クラブ協議会） 
 

 

 会員総数 

(出席免除数) 

出席総数 

(免除者出席数) 
MU 欠席 出席率 

本日報告(8/30) 34 ( 0) 18 ( 0) 4(0) 12 64.706% 

前回訂正(8/23) 34 ( 0) 24 ( 0) 2(0) 8 76.471% 

前々回訂正(8/9) 34 ( 0) 28 ( 0) 1(0) 5 85.294% 

前々々回訂正(8/2) 34 ( 0) 24 ( 0) 2(0) 8 76.471% 

 

 

 


